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Émeutes :«La rentrée sociale

sera très compliquée si le
gouvernement n’apporte qu’une
réponse sécuritaire »(Marylise

Léon, CFDT)

Maxime Heuze

R
ENCONTRES ÉCONOMIQUES D’AIX-EN-
PROVENCE. La Tribune reçoit en direct

de son studio en plein air les décideurs

économiques et politiques pendant les trois

jours des Rencontres d’Aix, le Davos provençal. Ce

jeudi, la secrétaire générale de la CFDT, nouvellement

élue à la suite de Laurent Berger, a prédit un

programme chargé à la rentrée à l’occasion de débats

avec le gouvernement.

LA TRIBUNE - Comment se passent vos premiers pas à la tête

de la CFDT ?

MARYLISE LEON	
 

-

asme. L’agenda est bien chargé, mais j’ai pris soin d’aller voir des

équipes, des travailleuses et travailleurs de deuxième ligne dans

la grande distribution.

Vous êtes attendus à Matignon pour un agenda social, qu’en
attendez-vous ?

temps d’échange et posé deux éléments qui me semblent

importants, conditions pour renouer le dialogue. En termes

de méthode, comment le gouvernement est capable de faire

différemment et quelles sont les thématiques qu’on va pouvoir
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se passe en entreprise sur le télétravail et comment faire de la

prévoyance pour tous.

Le premier sujet sera celui du pouvoir d’achat et le deuxième,

celui du travail et des conditions de travail.

Pourquoi les salaires n’ont-ils pas été intégrés dans les

des syndicats sont d’accord pour que l’on discute de ces sujets.

Les salaires, le pouvoir d’achat, c’est le sujet numéro 1 pour les

travailleurs, nous défendons la question du salaire, car c’est dans

les entreprises que ça se discute. Nous ne manquerons pas de

dire à Elisabeth Borne que c’est un sujet qui doit faire l’affaire de

négociation, notamment dans les branches. On sait qu’il y a peu
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pour dire que le gouvernement doit être beaucoup plus incitatif.

têtes. Est-ce synonyme de changement ?

Cela va changer les relations entre les uns et les autres. Il va

falloir que nous prenions le temps d’apprendre à nous connaître.

Le propre des organisations syndicales est d’être collectif. Pour la

CFDT, il n’y a donc pas de changement de ligne. Il y aura toujours

autant d’exigence sur ce que nous pouvons discuter, négocier

et une carte de la négociation collective que nous gardons

précieusement et qui devra faire ses preuves à la rentrée.
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Je pense que la rentrée sera compliquée à l’aune des moments

de tensions et de violences extrêmement fortes. $

		
	

très compliquée si le gouvernement n’apporte qu’une réponse
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les derniers événements que nous avons pu vivre et que nous
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enjeux de cohésion sociale.

Quels types de propositions allez-vous présenter lors de la

prochaine rencontre avec le gouvernement ?

Cela rejoint la question de la méthode. Quelle place le gouver-

nement est prêt à faire à la société civile et aux organisations
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du pouvoir. Il y a besoin de corps intermédiaires, de personnes

engagées. Nous représentons des centaines de milliers

d’adhérents, de travailleurs qui ont envie de pouvoir s’engager et

de s’investir dans des projets.
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J’aime autant vous dire qu’elle n’est pas terminée pour ceux qui

vont devoir vivre deux ans de plus au travail . Notre travail est de

les accompagner et de voir comment ils peuvent, ou non, faire
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travail. La question du travail sera centrale. J’espère que nous

pourrons ouvrir les discussions sur ce sujet.

Vous êtes face à un patronat qui n’a pas voulu d’un index

 #$     	

C’est impératif. On ne peut pas avoir des entreprises qui se

satisfont d’avoir un recul de l’âge, et qui font tout pour faire

partir le plus vite possible les seniors. Il faut qu’ils prennent leurs

responsabilités.
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Oui, mais ce que nous proposons, c’est de travailler sur l’emploi

des seniors, avant même d’être senior. La question est celle

du parcours professionnel, quels peuvent être les déroulés de

carrière et apporter à chacun de véritables perspectives.

Vous croyez que le gouvernement peut revenir sur le sujet des

Il doit le faire, car on ne peut pas avoir des ordonnances qui ont

eu ces effets avec un pari que les salariés allaient jouer le jeu

et qui a été perdu. On se rend compte que le dialogue social
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Pourtant, nous avons vu un accord entre le patronat et les

syndicats sur le partage de la valeur

Nous demandons des discussions sur ce sujet depuis 2019,

et quand le moment est venu, nous avons répondu présent

et nous nous sommes engagés dans cet accord qui permet,
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